
在 前 段 时 间 播 出 的
《大湾仔的夜》第五期节目
中，梁汉文度过了他的 50
岁生日，太太也通过手写
信的方式为他送上祝福，
两人相濡以沫的感情让大
家感动不已。在采访中，
梁汉文也甜蜜表示：“她在
我心目中永远都是少女。”
在他看来，未来的人生道
路上，没有什么是不能克
服的，“只要两个人一起努
力，就能冲破难关。”

被问及爱情该如何保
鲜，梁汉文表示并没有特别
去做什么。“只是一直以来，
我们都不单是一个人付出
的。我觉得一对情侣，是需
要双方都很努力去为对方
付出的，不能够破坏它。只
要你破坏过，那段感情总会
有一些裂痕，裂痕需要修
补。所以我们彼此非常珍

视我们的感情，也会好好保
护这段感情。”

在节目中，梁汉文和
中学生们一起踢足球，并
邀请大家参加他的生日派
对，他对同学们说，“可以永
远叫我汉文哥哥”。梁汉
文喜欢小孩，但他并没有
遗憾自己选择不生小孩。
他觉得，选择每一种生活
方式都自有乐趣，只要找
到适合两人的相处方式就好，
最重要就是大家都身体健
康。“人生中总会出现一些挑
战，但相信只要我们两个人
一条心，就一定可以冲破
很多难关。而且，在经历
过那件事情（陪妻子抗癌）
以后，我们改变了很多。
包括一些相处的方法、个
人的习惯等，这也让我们
两个人的生活变得越来越
简单，也越来越快乐。”
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说到“柳爽”这个名字，许多观众可
能并不熟悉。但说到今年的大热歌曲
《漠河舞厅》，必定会有许多人想起这首
歌背后的动人故事。

12月24日晚，柳爽作为“时光好
友”亮相湖南卫视《时光音乐会》。

据封面新闻记者了解，柳爽作为
《漠河舞厅》的原唱是受本期节目“庄
主”郁可唯的邀请，为“时光音乐人”谭
咏麟、林志炫、许茹芸、张杰、凤凰传奇
以及“时光好友”胡夏带来他的音乐和
背后的故事。

在接受媒体采访时，柳爽表达了对
郁可唯邀请的感谢，同时也透露自己创
作《漠河舞厅》是受到了谭咏麟音乐的
启发。

谭咏麟《迟来的春天》点亮灵感
大热歌曲《漠河舞厅》的诞生，源于

柳爽2019年的一次采风之旅，他曾在漠
河一个陈旧的舞厅里看到一位老人独
自跳舞，显得与其他成双成对的老人们
格格不入。

老人跳得十分沉浸，这也让柳爽对
他产生了兴趣。与老人详谈过后，他了
解到原来老人的挚爱已经在火灾事故
中遇难。

为了怀念热爱跳舞的亡妻，老人经
常到当年他们一起舞蹈的舞厅跳舞，沉
浸在舞蹈中的他，似乎也能看到妻子的
影子。这一段际遇给了柳爽极大的触
动，于是写下了他心中属于漠河舞厅的
音乐和故事。

此外，柳爽也透露了此次被郁可唯
邀请到《时光音乐会》的原因：“我在写
这首歌的背景故事时，选择了谭校长的

《迟来的春天》作为背景音乐，循环播放
之后才写出这篇故事。”

正是在谭咏麟《迟来的春天》的背
景音下，他的脑中不断回想起张德全老
人和妻子曾经在漠河舞厅翩翩起舞的
画面，也点燃了歌曲的创作灵感。

在节目中，这个故事也让谭咏麟为之动
容，他更是现场跟柳爽学起了老人的舞步。

最想翻唱郁可唯的《时间煮雨》
作为本期庄主郁可唯邀请的“时光

好友”，柳爽也分享了他与郁可唯之间
的故事。他坦言，自己是郁可唯歌曲的
一名忠实听众。

被问到最想翻唱郁可唯的哪首歌
时，他毫不犹豫地选择了《时间煮雨》，
直言这首歌在第一次听的时候就印象
深刻，也很有画面感。只要再听到旋律
响起，脑中就会浮现听这首歌的画面和
时光，让人有种穿越时光的错觉。

节目中郁可唯与父亲的真情互动
令柳爽非常感动，他也不由得想起了自
己的父母。由于工作原因，他陪伴父母
的时间很少，而在郁可唯和父亲有爱互
动的启发下，他决定以后要多多陪伴父
母，与他们多多沟通。

封面新闻记者陈颖
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“大湾区哥哥”梁汉文：
我是一个 岁的“新人”50

回顾2021年的综艺市场，《披荆斩棘的哥哥》堪称
“赛道领跑者”，该节目在收获可观热度的同时，也获得了
优质口碑。尤其来自大湾区的几位哥哥，不仅展现了作为
歌手实力卓绝的一面，还凭借多年的默契表现赢得众多观
众喜爱。近日，“哥哥”梁汉文接受封面新闻记者采访。他
坦言，自己的2021年是“梦幻”的一年，也是“非常有进
步”的一年。

封面新闻：如果用一首歌形容《大
湾仔的夜》会用哪首歌呢？

梁汉文：我会选择《狮子山下》，因
为这首歌曲代表了团结，代表了毅力，
也代表了永远向前进步，以及友情。

封面新闻：如果用一个词去形容
其他四位大湾区哥哥，你的答案是？

梁汉文：张智霖是优雅，他做事情
非常有自己的节奏，很优雅；陈小春就
慢热，他需要一些时间慢慢去观察或
者了解一个人，然后用比较简单、舒服
的方式去跟那个人交流；谢天华很细
心，不管是煮饭、煮菜的时候，还是跟
其他人聊天，他都是一个非常细心的
人；林晓峰是随和，总说“无所谓呀，无
所谓呀”。

封面新闻：看来你们五位哥哥特
别默契。

梁汉文：我们五个人认识很久了，
默契跟信任度很有关系，我们互相都
非常的信任，所以会很默契。我在网
上看到一个评论说，单单看我们聊天
都可以看一百集。我也觉得我们五个
人聚在一起聊天蛮有趣的，也非常的
自然，自己聊得开心，大家看了自然也
会很开心。

封面新闻：过50岁生日的时候，
对人生的感悟有哪些？

梁汉文：以前我觉得50岁好像很
老，但是不知道为什么，现在自己 50
岁感觉没有那么严重。我的感悟就
是，心态很重要，你保持好自己的心态
的话，整个人的状态就可以维持得好。

封面新闻：面对一些人生低谷，有
什么好的建议？

梁汉文：每一个人都不是一帆风
顺的，一定会遇到不一样的挑战，不要
怕，拿出你的勇气。就好像路上有个
石头在你面前，拿出勇气踏过去，再有
石头的话，就再大步踏过去。

封面新闻记者 荀超

尽管已经出道 30 年，
但在《披荆斩棘的哥哥》之
前，梁汉文的知名度并没
有大湾区其他哥哥们高。
几期节目下来，梁汉文凭
借精湛的演唱实力赢得观
众认可。之后，他又在《大
湾仔的夜》中，和其他四位
大湾区哥哥一起，以大排
档经营者的身份，向观众
展示了大湾区的美食、人
文风貌。

梁汉文直言，今年“收
获很多”。“能够参与到《披
荆斩棘的哥哥》跟《大湾仔
的夜》两个很重要的综艺
节目，对我来说是一个很
大的进步，也是非常大的
突破。让更多本来不认识
梁汉文的人，或者是已经
忘记了梁汉文的人，可以
重新认识我。”他还强调，

《披荆斩棘的哥哥》是他第
一个以个人身份参加的节

目，“我觉得非常的荣幸，
是一个非常好的开始。”

也因为如此，梁汉文
自 称 是“ 一 个 50 岁 的 新
人”。

和现在很多年轻人一
样，在外打拼拥有了一点
点成绩后，梁汉文最希望
的还是回到家乡，《大湾仔
的夜》就给了他这样一个
机会。对他而言，回到大
湾区，就是回家了，他想让
全国各地的朋友们通过这
个节目更加了解大湾区，
来到“大湾区”，“大湾区已
经准备好迎接来自各地的
朋友”。

在拍摄《大湾仔的夜》
的过程中，梁汉文也遇到了
很多有故事、很投机的食客
朋友。被问到会邀请谁来
节目，梁汉文认为，谢霆锋
是很好的选择，因为他很会
做饭，很适合这档节目。
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大湾区哥哥参与综艺《大湾仔的夜》。

梁汉文

《漠河舞厅》原唱柳爽。


